

• MONREAL DEL CAMPO • PIEZAS Y RODAJES S.A INICIÓ LA PRODUCCIÓN EN 1990

# Pyrsa, la mayor empresa del Jiloca, cumple 25 años

Emplea a 300 personas y el sostén económico principal de la zona

Pedro Pérez Boned  
Monreal del Campo

Pyrsa, Piezas y Rodajes S.A. celebró ayer sus bodas de plata. Es la mayor empresa de la Comarca del Jiloca y ha sido y es el principal sostén económico de la zona en los tiempos de crisis gracias a que el 97% de la producción se exporta. Da empleo directo a 300 trabajadores, 250 de ellos fijos. Pyrsa es una multinacional que pertenece al grupo Titan Europe. En el día de ayer se festejó sus 25 años de funcionamiento con una fiesta y homenaje de reconocimiento a sus primeros trabajadores, provenientes de la extinta empresa minera de hierro Sierra Menera, en Ojos Negros. Pyrsa es una planta de fundición de acero que realiza piezas y rodajes metálicos destinados al mercado de la minería y de las obras públicas.

El presidente y consejero delegado de Pyrsa, Fernando Hernández Lázaro, recordó que el origen de la empresa se debió a una iniciativa de la DGA y de dos

••• El 97% de la producción de Pyrsa se exporta, por lo que no ha padecido la crisis económica española ...

empresarios zaragozanos del sector de la fundición tras el cierre de las minas de Ojos Negros hace 30 años. Las gestiones y los problemas que se tuvieron que solventar para su instalación fue la causa por la que hasta octubre de 1990 no saliera la primera colada de la fundición. "Esta es la fecha que la empresa ha considerado del arranque de Pyrsa", comentó Fernando Hernández.

Asimismo, el presidente y delegado de Pyrsa, que lleva en la empresa 25 años, reseñó los graves problemas por los que atravesó Pyrsa tanto económicos como de funcionamiento y que llevó a la suspensión de pagos y la toma del control de un consorcio de proveedores comandado por Banesto. Luego Banesto quebró en 1994. "La sociedad sigue siendo del consorcio y en 1995, el principal cliente de Pyrsa, un grupo ita-

• EL DATO •

**1990**  
año

en que se realizó la primera colada de la planta de fundición Pyrsa en Monreal del Campo

liano, adquirió la compañía", apuntó.

Pyrsa atravesó graves dificultades económicas por la competencia de los países *low cost*: China, y fue absorbida por Titan Europe, un grupo de empresas internacional. Titan Europe es una multinacional que aglutina alrededor de 2.200 trabajadores y dispone de plantas de producción en 16 países. No obstante, en 2009 la empresa atravesó una gran crisis que fue mundial. "A principios de 2009, no tuvimos otra opción que plantear un ERE temporal que se prolongó poco más de un año. Esta difícil coyuntura nos sirvió para prepararnos en el mercado de la minería y para seguir desarrollando nuestro trabajo en el sector del ferrocarril, que parecía sobrevivir a la crisis. También, a pesar del mal momento, invertimos en instalaciones de control y en formación de personal con la intención de hacer frente al futuro".

La planta de Monreal del Campo es una fundición que elabora componentes de acero para maquinaria agrícola, de obras públicas, de transporte y minería. Con una plantilla de 300 trabajadores, 250 fijos, la empresa dispone de unas instalaciones que comprenden más de 120.000 metros cuadrados, ubicados en un área cubierta, y exporta el 97% de su producción fuera de España.

Fernando Hernández Lázaro destacó que la mitad de los discos de freno de los trenes de alta velocidad del mercado se fabrican en Pyrsa con la garantía de unas certificaciones de calidad y medioambientales.

El ex alcalde de Monreal del Campo, Pedro Castellano, que ha sido edil durante más de 40 años, recordó que el origen de Pyrsa se debió al cierre de las minas de Ojos Negros y a unas ayudas de



Pyrsa tiene una planta de fundición que realiza piezas y rodajes metálicos destinados al mercado de la minería y las obras públicas.



La empresa de fundición Pyrsa organizó en el día de ayer una fiesta para conmemorar los 25 años de funcionamiento.

••• Las instalaciones de Pyrsa ocupan 120.000 metros cuadrados, 25.000 cubiertos ...

Incentivos Regionales que tramitó Gerardo Torres. "La implantación de Pyrsa llevó mucha polémica hasta en su ubicación, que finalmente fue en Monreal del Campo. Se tuvo que hacer una promoción de viviendas para los trabajadores de Ojos Negros y se tuvieron que superar muchos obstáculos en sus primeros años de funcionamiento. El Ayuntamiento habló con los propieta-

rios de los terrenos para la instalación de Pyrsa y la verdad es que se portaron muy bien".

En una reflexión general, Pedro Castellano afirmó que la instalación de Pyrsa ha sido fundamental no solo para Monreal del Campo sino también para toda la Comarca del Jiloca. "Ha sido el mantenimiento de la gente. Si Pyrsa hubiera cerrado con la crisis que ha habido habría tocado



• 25 AÑOS EN LA EMPRESA •

## Félix Moreno Plumed, trabajador de la mina de Ojos Negros y en Pyrsa

Uno de los 20 trabajadores que la empresa Piezas y Rodajes S.A. de Monreal del Campo homenajeó en la tarde de ayer por sus 25 años en la compañía, desde que se puso en marcha, fue Félix Moreno Plumed, de 59 años.

Félix Moreno Plumed recordó que trabajaba en las minas de hierro de Sierra Menera en Ojos Negros cuando cerró la empresa y propusieron a los entonces jóvenes empleados trabajar en Pyrsa. En las minas de hierro de Ojos Negros cuando cerró había casi un centenar de mineros. Las minas se cerraron en 1986 tras hacerlo los altos hornos de Sagunto. “Aquella recolocación de la mina a la empresa de fundición llevó su tiempo y hubo sus complicaciones. En las minas trabajaba en mantenimiento. Recuerdo que en Zaragoza realizamos cursillos de formación para la empresa de fundición. En los comienzos hubo problemas económicos que duraron 5 o 7 años y con falta del cobro de los salarios. Ahora soy jefe de mantenimiento de Piezas y Rodajes S.A.”

Félix Moreno Plumed, que vive en Monreal del Campo y tiene dos hijos, afirmó que pe-



Félix Moreno Plumed, trabajador de Pyrsa desde su inicio hace 25 años

se a las dificultades que ha habido en la empresa, sobre todo en su comienzo, está contento con la empresa y con su trabajo. “La verdad es que estoy muy contento en Pyrsa. Nos ha tocado pasar por todo en estos 25 años que tiene la empresa de fundición Pyrsa”. Agregó que en los últimos 10 años la empresa está trabajando muy bien.

“Lo que deseo es que Piezas y Rodajes continúe en su actividad, por la gente y por la co-

marca. Mira en Calamocha como están con el cierre del matadero, en Cella, aquí, en Monreal del Campo, con el cierre también del matadero. Tener en casa una empresa con 300 trabajadores ha sido la salvación de la zona. Por mi parte lo que pido es que se apoye a Pyrsa y que siga siendo rentable, que se tenga faena, que nos ganemos el jornal los trabajadores, que es bueno para todos”, destacó Félix Moreno Plumed.



Fernando Hernández Lázaro, presidente de Pyrsa, a la derecha, junto a Javier Polo, director de recursos humanos de la empresa Piezas y Rodajes S.A.

emigrar a Alemania o Francia como antaño”. Añadió que los 300 puestos de trabajo que tiene Pyrsa es la clave en una industria que además no tenía ninguna relación con la zona, que se movía en el sector agroindustrial”.

En esta línea, Pedro Castellano dijo además que los trabajadores de Pyrsa están preparados y que ha cambiado mucho en estos años el perfil del trabajador.

●●● 250 trabajadores de la empresa Pyrsa son fijos y 50 más de empresas de trabajo temporal ...

De cara al futuro, el presidente y consejero delegado de Pyrsa, Fernando Hernández, comentó que se ve con cierta estabilidad, pero en un mundo muy cambiante. “La empresa tienen contratos para trabajar durante varios años”.

Para celebrar el 25 aniversario de Pyrsa en la tarde de ayer la empresa organizó una fiesta para los trabajadores y sus familias.

●●● Pyrsa ha supuesto el mantenimiento económico de la Comarca del Jiloca en estos años

Durante la fiesta se pudo visitar la planta de producción y hubo un reconocimiento a 20 trabajadores que cumplían 25 años en la empresa. La empresa organizó juegos y actuaciones para los hijos de los trabajadores, 130 niños, y todos los asistentes pudieron disfrutar de la fiesta con la actuación del cómico Javier Segarra, además de ofrecer un cóctel a los asistentes.